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為宣講福音，“需要
站在今日的十字路口
上”

教宗指出，教會必須成為“對
話與相遇的酵母”。

2023年11月29日

教宗方濟各雖然患有流感，卻沒有放
棄11月29日的週三公開接見活動。教
宗進入保祿六世大廳時，在場的朝聖
信友們以熱烈的掌聲向他致意並歡
呼“教宗萬歲”，表達對教宗的愛戴
之情。教宗坐下後，向眾人表示歡迎



並解釋說，“這流感讓我的聲音不好
聽”，要理講授和問候詞由奇安帕內
利（Filippo Ciampanelli）蒙席代
勞。

宣講基督是為了今天

教宗的要理講授繼續以“使徒的熱
忱”為題，將重點放在宣講基督在當
今時代的價值上。教宗說，宣講是為
了今天。許多人都在埋怨今天，他們
看到的是戰爭、氣候變化、國際層面
的不義，以及移民現象和時下的“家
庭危機和看不到希望”。教宗稱今天
似乎由一種基於個人和技術至上的文
化所占據，推崇一種沒有限度且不關
心最弱勢者的觀念。

“如此一來，將人類遠大的抱負交給
常是貪婪的經濟邏輯，它的生活觀是
丟棄那些不生產的人，同時難以跨越
固有的觀念。我們甚至可以說，我們
處在歷史文明的初期，眾人試圖組建
一個沒有天主的人類社會，聚集在仍



是平面的巨大城市中，即使其內有令
人眼花撩亂的摩天大廈。”

“單一的思維”和尋求權力是危險的
誘惑

都一樣的想法和權力的狂妄讓我們想
起巴貝耳塔的故事。人類只說一種語
言，想建一座直入天空的高塔。但天
主打亂了他們的計劃，重新建立了差
異。教宗強調，所謂“單一的想
法”和尋求權力是危險的誘惑，上主
以祂的介入避免了一場禍患。

“看來這個故事的確切合時宜：即使
在今天，凝聚力，不是凝聚於友愛與
和平，而是經常基於野心、民族主
義、一律化，以及技術經濟結構，所
灌輸的觀念乃是天主毫無意義，也沒
有用途。換言之，這樣一來所尋求的
並非是更多的知識，而是更大的權
力。”

不要看過去



教宗提醒，他在《福音的喜樂》勸諭
中提到，一種藉以照明人與 人、人與
環境的福音宣講能走進“城市靈魂 的
深處”（74號），那裡是生活的地
方，是杜絕懷舊和各種生硬態度的場
所。因此，“沒有必要用過去的觀念
反對今天。只是重申已有的宗教信念
也不足夠，它們雖然真實，卻隨著時
間的流逝而變得抽象。真理並不因為
對它的大聲疾呼而變得更加可信，而
是憑著生活的見證”。

需要站在今日的十字路口上

教宗指出，教會必須鼓勵相遇及團
結，她注視世界的目光必須是款待而
非冷漠的判斷。為將耶穌帶給他人，
需要“走上街頭、到人們生活的地
方，生活在人們受苦、勞作、學習和
反思的空間”。我們不應害怕對話，
而交流和批評卻能幫助我們。

“需要站在今日的十字路口上。離開
這些路口會使福音變得貧乏，使教會
淪為一種教派。常去十字路口則能幫



助我們基督徒以新的方式理解我們希
望的理由，從信仰的寶庫內提取並分
享‘新的和舊的東西’（瑪十三
52）。”

（梵蒂岡新聞網）

ANSA
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